

## 平成29年12月定例胎内市教育委員会会議録

- 1 開会年月日 平成29年12月25日(金曜日) 午後1時30分
- 2 開催場所 黒川庁舎 第1応接室
- 3 出席委員  
教育長 小谷 太一郎  
委員 藤木 國裕  
委員 浮須 與志夫  
委員 加藤 直子  
委員 中野 友美
- 4 説明のため出席した者  
学校教育課長 佐久間 伸一  
社会教育係長 池田 渉  
管理指導主事 中村 祐一
- 5 事務局職員出席者  
学校教育課参事 小野 秀夫  
学校教育課主事 佐久間 悠輔
- 6 議事日程  
日程第1 会議録署名委員の指名  
  
日程第2 前回会議録の承認  
  
日程第3 事務局の報告(教育長、学校教育課長、生涯学習課長、管理指導主事)  
  
日程第4 議事  
議第22号 就学猶予について  
  
日程第5 報告  
報告第28号 就学援助児童・生徒の認定等について  
報告第29号 学区外就学・区域外就学の許可等について  
報告第30号 共催・後援事業について  
○第45回チューリップカップ男女6人制バレーボール大会

日程第6 その他  
今後の予定について

7 審議の経過及び結果

○ 教育長

ただ今から、胎内市教育委員会12月定例会を開会します。

---

日程第1 会議録署名委員の指名

○ 教育長

本日の会議録署名委員の指名については、加藤委員を指名します。

---

日程第2 前回会議録の承認

○ 教育長

最初に11月定例教育委員会会議録の承認について、お諮りいたします。事務局、説明をお願いします。

○ 事務局

(11月24日定例教育委員会会議録について説明)

○ 教育長

ただ今、事務局より11月定例教育委員会会議録について、説明がありましたが、何かご質問等ありますでしょうか。ないようですので承認いたします。

---

日程第3 事務局の報告

○ 教育長

次に、事務局の報告に移ります。最初に教育長の報告からお願いします。

○ 教育長

1 校長会について

12月6日(水)、校長会が開催されました。キーワードとして、「社会に開かれた教育課程」ということで話をさせていただきました。3年後は小学校、4年後は中学校での新学習指導要領の全面実施となりますが、特に「社会に

開かれた教育課程」ということが大事なポイントとして示されています。

①社会や世界の状況を幅広く視野に入れ、よりよい学校教育を通じてよりよい社会を創るという目標を持ち、教育課程を介してその目標を社会と共有していくこと。

②これからの社会を創り出していく子供たちが、社会や世界に向き合い関わり合い、自らの人生を切り拓いていくために求められる資質・能力とは何かを、教育課程において明確化し育んでいくこと。

③教育課程の実施に当たって、地域の人的・物的資源を活用したり、放課後や土曜日等を活用した社会教育との連携を図ったりし、学校教育を学校内に閉じずに、その目指すところを社会と共有・連携しながら実現させること。について、これから具体的な教育課程に落とし込んでいく努力をしていきたいと思いますという話をさせていただきました。明後日、各校の教頭と研究主任または教務主任に、私からの伝達講習を行います。ワークショップ形式で「社会に開かれた教育課程」ということに対してどんなイメージを持っているか。そのイメージを実現させるために学校は、具体的にどのように取り組んでいったらいいか。このことについて話し合い、議論してみたいと考えております。

## 2 中条高校「地域の声を聞く会」について

12月6日(水)、中条高校「地域の声を聞く会」に出席しました。今後、中条高校も1学年3学級規模で推移をしていくということです。中条高校では「世紀の寵児」という「学校だより」を通じて、特色ある学校づくりとして、いろんなことに取り組んでいる様子を発信しています。地域人材活用授業では、市内の企業の方に講師になっていただいたり、市内にあるさまざまな企業との連携ということで、キャリア教育に取り組んだりしています。地域の方からも、あいさつが良くなったという声も聞かれます。小学生が高校へあいさつに行ったり、高校生に英語の授業にきてもらったりして、高校生と交流をしているということで、大変ありがたいという声をたくさんいただいております。市としても、さまざまな教育施設や活用できる施設がありますので、高校生にも、いろいろな施設を利用していただき、今後も市と連携して取り組んでいきたいという話をさせていただきました。

## 3 「胎内検定実行委員会」の総務大臣表彰受賞について

12月11日、「胎内検定実行委員会」の総務大臣表彰受賞による祝賀会があり出席しました。特に教育委員会と10年くらい共催している「わたしの好きな胎内」という取組で、今も中条駅の所に展示しています。市内の全小学校に自由参加ということで、子どもの視点で「わたしの好きな胎内」を写真や絵で表現したものが展示してあります。子どもの視点で胎内市のいろいろな場面をアピールしていて、子どもたちがどんなところに着眼しているか、青

少年育成係の担当で分析をすることにしました。分析によって、子どもたちの目のつけどころや、これからのカリキュラムに活かそうなところとか、地域の方に応援していただけるようなところなど、いろんなことがわかってくるのではないかと思います。

#### 4 三市北蒲特別支援教育校長研修会について

12月12日、三市北蒲原郡特別支援教育校長研修会が新発田市の豊浦庁舎で開催されました。講師は県立新発田竹俣特別支援学校の高久義之校長で、高久校長は、「特別な支援を要する児童生徒の保護者に対する対応」ということとお話をいただきました。保護者が、なかなか自分の子どもに障がいがあるということを受け入れられないということで、11月頃に行われる、教育支援委員会で、(特別な教育支援が必要な児童生徒の適正な就学を図るために行われる) 特別支援学級に入るか、入らないかということで保護者と教師の問題意識にズレがあって、それがトラブルになるということですが、高久校長の今までの経験から親の子どもに対する考え方が変わっていく必要があり、学校現場の方も十分に保護者の意を酌みとって、子どもにとってよりよい環境を提供してやるのが大事である。学校現場の校長も十分に保護者の話を聞くということで、信頼関係を築いてほしいという話がありました。

#### 5 市議会で「いじめ防止条例」の制定について

12月22日、議会で「いじめ問題関係の条例」3本について、議決をいただきました。11月21日総合教育会議が行われ、前回の定例教育委員会で承認され、12月11日に総務文教常任委員会で審議でということで、私と佐久間課長が出席いたしまして議員からの質問等を受け、説明をさせていただきました。その会議の中でも、「いじめ防止対策推進法」第4条で「児童等は、いじめを行ってはならない」と明示されているわけではありますが、なかなか徹底できないということで、今後も、今回の条例の制定を機会に、より一層、胎内市でも「いじめ問題」についてしっかりと取り組んでほしいというお話がありました。以上です。

#### ○ 教育長

ただ今の報告について、何かご質問等がありますでしょうか。

#### ○ 浮須委員

「社会に開かれた教育課程」ということで、地域の人的、物的資源を取り込んでいくということで、それに向けてワークショップをやるということですが、計画的には、「新学習指導要領」に合わせて、来年度から検討していくということですか。

○ 教育長

そうですね。準備期間としては、小学校は今年も含めて3年間で、全面実施が2020年、中学校は2021年ということです。学校だけで閉じないで、社会や世界に向けた関わりを教育課程の中に落とし込んでいくということで、イメージがわきにくいと思いますが、こういったことは、今までもやっていたという部分もたくさんあると思いますので、そこに少し光をあててやってみたらいいのではと思います。

○ 浮須委員

この前の会議などでは、文科省は「改革」という言葉を使っていて、「改善」ではないかと思っていたのですが、やっぱり、ここまで踏み込むということは、「改革」ですね。大きな業務量になって来るかと思われそうですね。

○ 加藤委員

「胎内検定実行委員会」の総務大臣表彰受賞、おめでとうございます。夏休みになると子どもたちも、親と一緒にあちこち見て回っていて、思いもかけない所、思いもかけない物を「わたしの好きな胎内」に出していますよね。分析したものを是非、見たいと思います。

○ 加藤委員

「いじめ防止条例」可決について、議員さんからの質問等はなかったのでしょうか。

○ 学校教育課長

総務文教常任委員会で審査が行われた際は、たくさんの質問等がありました。これについては、議事録等が整ったら参考までにお配りしたいと思います。ただ、反対という方はいませんでした。それを踏まえて本会議中でも採決を取りましたが、総務文教常任委員以外の方でも、反対の方はいなかったという状況です。

○ 教育長

そのほか、いかがでしょうか。ないようですので、次に学校教育課長の報告をお願いします。

○ 学校教育課長

1 市議会定例会について

12月5日から12月22日まで、胎内市議会定例会が開催されました。教育委

員会から提案した議案については、全て可決されました。その中で、今ほど話のありました「いじめ防止関連」についてですが、12月22日の最終日に全部可決され、可決後、即日施行されていますことを報告いたします。

もう一つは、定例会で出された一般質問と答弁書についてです。「一般質問通告者氏名及び質問事項」と「答弁書」についてお配りしてあります。一般質問は、12月19日と20日の二日間にわたって開催されました。後程ご覧いただきたいと思えます。

## 2 「新春教育懇談会2018」について

「新春教育懇談会」が2月2日に予定されております。今回、教育関係者を含めて、110名の方にご案内をさせていただきました。昨年度に比べて、新たにコミュニティ・スクールの準備推進委員会を立ち上げている委員会の学校の代表の方、そして社会教育委員の方々、新発田警察署胎内分庁舎所長にご案内をさせていただきました。以上です。

## ○ 教育長

ただ今の報告について、何かご質問等は、ありますでしょうか。ないようですので、次に生涯学習課長の報告をお願いします。

## ○ 生涯学習課長

### 1 美術館企画展について

美術館では、10月7日から12月27日まで「高橋与兵衛写真展」を開催しておりますが、まだご覧になっていない方は、是非、ご覧いただきたいと思えます。これが終了したら展示替えを行いまして、来年の1月13日から本年度、最後の企画展となります「県展・芸展作家展」を行います。胎内市在住の方で県展と芸展に入選した方々の作品を展示する予定となっております。それを大きな展示室で行いまして、小さい展示室では、「胎内市の名作展」と題しまして、胎内市民の方で、とても価値のある漆器や書歌を保管している方がおられますので、その方からお借りし展示する予定であります。

### 2 人事異動について

本日、人事異動の発表がありまして、生涯学習課に1月1日付けで木ノ瀬奈津子主任が配属になりました。図書館勤務ということで、図書館は3人体制ということになります。

### 3 「東京混声合唱団クリスマスコンサート」について

12月23日、産業文化会館で東京混声合唱団によるクリスマスコンサートが開催されまして、317名の方に来場いただきました。公民館で普段活動している4つの市内のコーラスグループ58名も1曲だけ参加しまして、プロと一緒にステージで合唱いたしました。混声合唱団は男性8人、女性8人の16人

の編成で、クリスマスソングを中心に16曲ほど披露いただきました。今後の産業文化会館の自主事業といたしましては、3月3日に「ライオン」という映画を上映しまして、翌週の3月10日には「怪盗グルーのミニオン大脱走」を上映する予定となっています。以上です。

○ 教育長

ただ今の報告について、何かご質問等がありますでしょうか。

○ 加藤委員

先回、お話のありましたマラソン大会の名称は決まったのでしょうか。

○ 生涯学習課長

先週会議を開きまして、投票の結果、「胎内高原マラソン」に決定しました。

○ 教育長

ただ今の報告について、何かご質問等がありますでしょうか。ないようですので、次に管理指導主事の報告をお願いします。

○ 管理指導主事

1 児童・生徒の事案

- ・児童の児童相談所一時預かり事案について
- ・児童のいじめについて
- ・小学6年生の進路状況について

(詳細説明及び質疑は省略)

2 胎内市立学校運営協議会に関する規則(案)について

来年度から市内9カ校全てがコミュニティ・スクールの方に導入調査研究ということで移行していきますが、その基本となる「胎内市立学校運営協議会に関する規則」を今後定めていくということになります。みなさんには、別紙資料として、「胎内市立学校運営協議会に関する規則(案)」をお配りしていますが、次回にご意見等いただきたいと思いますのでよろしくお願ひします。

(添付資料に基づき検討事項を説明)

○ 教育長

事務局の報告は、以上で終わります。

---

日程第4 議 事

○ 教育長

それでは、議事に入ります。「議第22号 就学猶予について」議題とします。  
みなさんにお諮りします。議第22号につきましては、審査請求に関する事項でありますので、胎内市教育委員会会議規則第7条第1項第8号の規定に基づき、当議事は、非公開としたいと思えます。当議事を非公開とすることに賛成の方の挙手をお願いいたします。

○ 教育長

挙手全員でありますので、当議事は非公開とすることといたします。

<議事録非公開>

---

日程第5 報 告

○ 教育長

次に報告に移ります。「報告第28号 就学援助児童・生徒の認定等について」学校教育課長報告をお願いします。

(詳細説明及び質疑は省略)

○ 教育長

ただ今の報告について、何か質問等ありますでしょうか。ないようですので、次に移ります。「報告第29号 学区外就学・区域外就学の許可等について」学校教育課長報告をお願いします。

(詳細説明及び質疑は省略)

○ 教育長

次に、報告に移ります。「報告第30号 共催・後援事業」について、生涯学習課長から報告をお願いします。

○ 生涯学習課長

(以下事業について資料に基づき報告)

・第45回チューリップカップ男女6人制バレーボール大会

○ 教育長

ただ今の報告について、何か質問等ありますでしょうか。ないようですので、報告は終わります。

---

日程第6 その他

○ 教育長

次に、「その他」に入ります。事務局、お願いします。

○ 事務局

(今後の予定について説明)

○ 教育長

それでは、次回1月定例会の日程についてお諮りします。何時がよろしいでしょうか。

1月22日(月)午後1時30分からこの会場でお願いいたします。以上で、12月定例教育委員会を閉会といたします。

午後3時00分 閉会

平成 30 年 1 月 22 日

教 育 長 小谷 太一郎

---

会議録署名委員 加藤 直子

---